
#谁泄露了信息#

@田华：自从孩子放
假，手机上就不断地收到
某某培训班或者是复读
班的招生广告，本来并没
在意。今天却收到一南方
人打来的电话，说是教育
局给我们的邮件，需要签
收。而且还准确地说出了
孩子的名字。知道是骗
子，当即挂掉电话。可是，
我们的信息是怎样流到
骗子手里的呢？
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开车上街就不能忘了公德
□董从哲

【泉边说事】

医院除了治病

还应管好环境
□刘曰章

走廊安全通道指示牌
倾斜，病床下面遗留着破纸
箱，病房阳台上面存有垃
圾，光着脚丫、裸胸露背躺
在沙发上的陪护睡者，污浊
不堪的病房内墙裙，随便乱
放 未 入 柜 中 的 患 者 用
品……这是前不久笔者在
一家二甲医院住院期间看
到的一幕。

不久前，笔者由于在工作
中不慎摔倒，致肋骨骨折住进
医院。在得到医护人员的精心
医治和护理下，身体恢复较
快，在复查结果还满意和医生
允许的情况下，出院回家休
养。虽然住院的时间不长，但
是我能感受到医院的医护水
平都比较高，给我留下了很深

的印象。而笔者指出的问题没
有医疗水平方面的问题，全是
日常管理方面的问题，说白了
就是管理不到位的问题，这与
二甲医院的管理要求是极其
不符的。医院是救死扶伤的地
方，是传播健康理念、预防疾
病发生、保卫公众健康的阵
地，也是传播文明的窗口。医
院管理层不能只注重医疗和
科研方面的发展，而忽视易引
起患者反感的这些细节方面
的东西。

笔者真诚地希望，医院
管理人员能够认真对待这些
问题，尽快行动起来，认真整
治，给患者创造一个良好的
就医环境。通过整治行动，医
院真正达到让患者满意。

21日的晚报继续对济南市市中区
交警和城管部门联动执法，查处司机乱
扔垃圾的行为进行了报道，100天三十
余名向车外抛掷污物、烟头等的司机被
罚款和扣分。这种开车道德方面的现场
教育措施实在是必要，希望济南全市推
广这种做法。

曾经见到很多私家车主从里面往
外扔东西，无论是果皮烂核、纸巾烟头
还是塑料袋食品，都令人觉得恶心，不
由得鄙视了前面的一车人。这些四处飞
扬的垃圾污物被轧在路面上，不仅有碍
观瞻，还让负有清理职责的环卫工人冒
着生命危险到路中央去打扫，这些司机

实在是缺德。也许这些司机本来就没有
什么公德心，也许只觉得自家车内的卫
生需要保持，开起车来就忘记了车外也
是别人的生活空间，但无论怎样，及时
的处罚很能给这些人一个警告，也是对
社会道德体系溃疡面的及时修复。长期
坚持下去，才会使全体公民养成爱整
洁、体谅他人的良好习惯。

济南市完全可以推广这种做法，而
且在电子抓拍和流动抓拍手段上多多
拓展。这些行为就像过马路没有看红绿
灯通行的劣习一样，没有批评教育就不
会有改正。

我觉得不仅仅是要推广对这种

向车外乱扔污物行为的及时处罚，还
要将更多开车不讲道德的行为纳入
监管体系，包括在乡镇公路和高速公
路上。比如夜间开车即使在照明良好
的地段也一直不关远光灯；白天一有
点情况就狂摁喇叭，好像要把前面的
人吵得失聪才好；一到下雨天，通过
路面积水地段从不减速，全然不顾路
边行人或骑车者被激起的雨水溅了
一身……这些不道德行为也许与处
罚条款挂不上关系，但也属于可能影
响交通安全的行为，因此仅靠道德约
束是不行的，还得有批评教育甚至进
一步的实际处罚才够。

【读者来信】

饭店里吃顿饭，遭遇“要发票，得加钱”
□段玉文

近日去一家饭店吃饭，一家人点
了四个菜和米饭，没有消费酒水，包
括2元的餐纸和每人一元的消毒费共
98元。当我提出开发票时，女收银员
说：“只能开收据，开发票还得加税。”

我听了一惊，饭店不愿意开发票是
事实，我也经常遇到过，饭店不是以抹
零、让利、赠物来诱惑，就是以发票用完
了、机器出故障了或周末开不了等理由
来推托，像这样明着加税的还是第一
次，所以表示不理解。收银员面无表情
地解释道：“菜单不包括税，你这点钱挣
不出税钱来，饭店不能给你赔上吧？”

我听明白了，知道讲理也没用，
就问她“加多少”，她说“6元”。我又一
惊：“税点不是4%吗？”收银员不耐烦

地说：“我们打票是有成本的，成本是
一样的，所以一百元以下消费开发票
都加6元。”我无奈，只好给了她104元，
取得了一张餐饮发票。

消费索要发票还得交税，在饭店
也许是新鲜事，但是在其他行业却是
习以为常了。新换的门锁还在保修期
就发生了故障，给锁店打电话，老板
说，“维修免费，但是要交20元上门
费。”不答应就不来修理，修好付钱时
要发票，那位老板兼维修工说：“要收
据行，开发票加10元，你跟我到店里
开。”要发票拿钱还得搭工夫，想来想
去不值得，我只好放弃，要了一张没
有任何章的收据。月初去科技市场买
录音笔，我选好了一种问价格，几个

摊位几乎异口同声：“不要发票150元，
要发票160元。”我担心没有发票万一
质量有问题三包遇麻烦，就多花了10

元钱“买”了那张发票。其间有一位买
照相机的女顾客问摊主，发票多开点
行不行？摊主痛快地回答：“只要交5%

的税点，开多少都行。”
消费就应该纳税，这一点并没有异

议。不解的是，税应该消费者直接缴纳，
还是由商家代缴。税款是不是已经包括
在明码标价的菜单、价签里。占比很大
的没有报销需求的消费者是不愿意花
钱买发票的，这也正遂商家所愿，可这
样是不是造成了国家税收的大量流失
呢？交税就可以买发票，是不是破坏了
税收制度，造成税务管理的混乱呢？
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【老董直言】

杠子头话题征集

社会生活噪音污染
日益成为人们关注的焦
点。公安部门近期将针对
城区存在的生活噪音突
出问题进行集中整治，重
点对6类生活噪音(详见21

日C4版 )进行治理，希望
通过此次集中整治，争取
减少和降低生活噪音对
市民生活的干扰，为市民
提供一个安宁、舒适的生
活环境。对此，请您结合
亲历发表意见并支招。

参与方式:加入QQ群
107866225跟帖 ,或发邮件
至qlwbjzx@163 .com,也可
登录微博齐鲁留言。杠子
头将获现金100元奖励。

编辑提示：请见报微
博作者与编辑联系，以奉
稿费。电话：85193164。

不仅仅是要推广对这种向车外乱扔污物行为的及时处罚，还要将更多开车不讲道德的行
为纳入监管体系，包括在乡镇公路和高速公路上。
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